

## **Ergebnisse der gemeinsamen Kirchenvorstandssitzung mit der Vaterunserkirche vom 30.1.2024**

### **Ruhestand von Dekan Marinković**

Dekan Marinković hat bekannt gegeben, dass er am 31. Juli dieses Jahres in den Ruhestand gehen wird. Seine Verabschiedung findet am 21. Juli in der Dreieinigkeitskirche statt.

### **Bericht über die gemeinsame Jugendarbeit**

Anmerkung: Wie bereits im letzten Protokoll vom 13.12.2023 mitgeteilt, kooperieren die beiden Kirchengemeinden bereits seit vielen Jahren im Bereich der Jugendarbeit. Diakon Johannes Beck organisiert diese Jugendarbeit als hauptamtlicher Mitarbeiter.

Es wird ein Film über die Arbeit des Jahres 2023 vorgeführt, moderiert von Mitgliedern des Jugendausschusses. Dekan Johannes Beck berichtet, dass das Jahresprogramm 2023 sehr reichhaltig war. Die Teilnahme war sehr rege und liegt wieder auf ähnlichem Niveau wie vor Corona. Zusätzlich waren auch sehr viele Vorbereitungstreffen für die Aktionen erforderlich. Als Nachwirkung von Corona fehlen aktuell „erfahrene“ ältere Jugendliche und die Jüngeren sind noch nicht so „aktiv“ wie vor Corona. Es wurden auch neue Angebote eingeführt (z. B. Flohmarkt im Sommer). Bei Jumak-Aktionen ist die Teilnehmerzahl geringer als bei Feiern, was u. a. daran liegt, dass junge, neue Teilnehmer mit den Abläufen/ Bedeutungen einzelner Veranstaltungen noch nicht so vertraut sind.

Ziel der Jugendarbeit ist es, dass Jüngere mehr in die Verantwortung gebracht werden sollen, damit die „Erfahrenen“ entlastet werden. Der Jugendausschuss ist sehr zufrieden und stolz, dass so viele Jugendliche aktiv eingebunden sind.

Als Wünsche an die KVs wird geäußert, dass es während der Neubauphase in Immanuel gut wäre, wenn Räume für die Fortführung der Jugendarbeit und die Unterbringung aller nötigen Materialien bereit gestellt werden. Der Raumbedarf und ein Konzept zur Überbrückung der Bauphase wird im Jugendausschuss ausgearbeitet. Eine gute Kommunikation wird gewünscht und angestrebt. Die Rahmenbedingungen werden seitens der Gemeinden Immanuel-Nazareth und Vaterunser beigelegt.

Beide Gemeinden betrachten die Konfirmandenarbeit gut. Es wurden kleine Details verändert (z. B. mehr persönliche Elternbesuche). Die Aufbauarbeit wird 2024 weiter intensiviert, um potentiell entstehende Lücken durch Ausscheiden erfahrener Teamer auffangen zu können. Es wird Verbindlichkeit hergestellt, indem Konfirmanden verpflichtend aktiv in das Gemeindeleben (Gottesdienste, Feste, Basar, ...) eingebunden werden.

Bisher liegt der Konfibeitrag bei 230 €. Die Kosten für die Konfirmandenarbeit sind seit 2019 erheblich gestiegen. Der Preisanstieg soll dennoch moderat gehalten werden. Es kommt in seltenen Fällen tatsächlich vor, dass der Konfibeitrag nicht in voller Höhe gezahlt werden kann. Beide Kirchenvorstände haben einer Erhöhung des Konfibeitrags auf 260.- € einstimmig zugestimmt.

Der Förderverein der evangelische Jugend von Immanuel-Nazareth und Vaterunser steht kurz davor, die ersten Mitglieder aufzunehmen.

### **Evangelisch im Bezirk Bogenhausen**

Das Sommerfest im Bezirk 13 (Bogenhausen) findet am 05.07.2024 statt: Schwerpunktthema ist Kinder und Jugend. Es bestehen 2024 für die Kirchengemeinden dieselben Möglichkeiten der Präsentation wie 2023.

## **Mögliche Zusammenarbeit der beiden Gemeinden in anderen Bereichen**

Es werden in einer offenen Austauschrunde verschiedene Vorschläge für mögliche Felder der Zusammenarbeit der beiden Gemeinden Immanuel-Nazareth und Vaterunser gesammelt:

- Während der Neubauphase des Gemeindehauses von Immanuel-Nazareth besteht temporärer Raumbedarf.
- Aufnahme des Diakonievereins bei Vaterunser
- Kooperation in der Seniorenarbeit
- Vision: Bildung einer gemeinsamen Pfarrei von Immanuel-Nazareth und Vaterunser → Thema für nächste KV-Periode.  
Hintergrund für diese Überlegungen: Durch die schwindende Zahl der Kirchenmitglieder werden vom Dekanat alle Immobilien (Kirchen, Gemeindehäuser, Pfarrhäuser) 2024 an runden Tischen diskutiert und deren Notwendigkeiten in Frage gestellt. Gemeinden unter 2000 Seelen stehen dabei unter besonderer Beobachtung → Diakonie in Vaterunser wäre ein Alleinstellungsmerkmal
- Möglichkeiten zur Intensivierung der Zusammenarbeit wird Thema in der nächsten KV-Periode sein.

## **Schutzkonzept zur Vorbeugung sexualisierter Gewalt**

Die Erarbeitung eines Schutzkonzeptes übernimmt eine Arbeitsgemeinschaft der Hauptamtlichen Mitarbeiter der evangelischen Kirchengemeinden in der Region Bogenhausen. Danach wird dieses zur Diskussion in den Gemeinden und zum Beschluss über ein gemeinsames Konzept in die KVs eingebracht.

Dekan Marinković betont, dass der Fokus der Diskussion über die Studie zu sexuellem Missbrauch in der Evangelischen Kirche auf der Sensibilität für die Betroffenen und den Einzelschicksalen bleiben muss und man sich darauf konzentrieren muss, Präventionsmaßnahmen zu entwickeln, um Menschen zukünftig besser schützen zu können. Die Gemeinden sollen proaktiv zu diesem Thema auf ihre Gemeindeglieder zugehen.

### ***Ende der gemeinsamen Sitzung***

## **Ersatzneubau Gemeindehaus bei der Immanuelkirche**

Anmerkung: Das Preisgericht hat am 26.1.2024 über den Sieger sowie den zweiten und den dritten Platz der Entwürfe einstimmig entschieden. Beim KV-Wochenende am 9.-11.2.2024 hat der Kirchenvorstand den Sieger des Wettbewerbs ebenfalls einstimmig als Gewinner des Wettbewerbs bestätigt. Mit dem Architektenbüro des Siegerentwurfs werden nun die nächsten Schritte zur Umsetzung diskutiert werden:

## **Wahl eines neuen Kirchenvorstandes**

Am 20.10.2024 wird ein neuer Kirchenvorstand gewählt. Die Wahlen in der Immanuel-Nazareth-Gemeinde werden in zwei Wahllokalen durchgeführt – in der Immanuelkirche und in der Nazarethkirche.

Anhand der Anzahl der Gemeindeglieder zum Stichtag 11.1.2024 (= 4747 Gemeindeglieder) besteht der nächste Kirchenvorstand aus 10 ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern aus der Gemeinde.

Die Gemeinde wählt 8 KV-Mitglieder, 2 KV-Mitglieder werden zusätzlich berufen.

## **Nächste Kirchenvorstandssitzung**

Am 12. März 2024 findet ab 19:30 Uhr im Immanuel -Gemeindesaal die nächste KV-Sitzung statt.

Die Sitzung ist öffentlich, das heißt es können interessierte Gäste daran teilnehmen.

Die nächste gemeinsame Kirchenvorstandssitzung mit der Vaterunserkirche ist am 4. Februar 2025 um 19:30 vorgesehen